Primera entrega de la Cuenta Pública 2022 determinó por aclarar 61.5 millones de pesos

Revisiones de ASF al gasto público han bajado 83% desde 2016

Maritza Pérez. maritza perez@eleconomista mx

La primera entrega de informes individuales de auditorías sobre la Cuenta Pública de 2022, determinó como pendientes de aclarar 61 millones 547,400 pesos, a través de 86 auditorías a entes federales.

Esta fiscalización se coloca como la que menos auditorías se han realizado, y por la tanto, los recursos observados también son mínimos en comparación con las primeras revisiones de los últimos siete años.

De acuerdo con la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas, reformada en 2016, la ASF debe entregar tres reportes de las cuentas públicas de cada año: el último día de junio, de octubre y en febrero del año siguiente.

Si se comparan la primera entrega de la Cuenta Pública de 2016 y la de 2022, las revisiones de la ASF han disminuido 83 por ciento. Y es que, en 2016, la ASF llevó a cabo 502 auditorías, las cuales identificaron irregularidades por 23,000 millones 482,135 pesos.



El auditor superior de

superior de la Federación (sentado), David Colmenares, fue a San Lázaro tras ausentarse más de un año de las entregas presenciales de los informes de la Cuenta Pública.

POTO: ESPECIAL

Mientras que un año después, en la primera entrega de la Cuenta de 2017, la auditorías realizadas disminuyeron a 344, con observaciones por 4,000 millones 527,867 pesos.

En 2018, la primera entrega de fiscalización contó con 268 auditorías que identificaron posibles desvíos de recursos por 10,000 millones 639,055 pesos.

En tanto que para la revisión de los recursos de 2019, la ASF realizó la primera fiscalización al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, a través de 370 auditorías, que dieron como resultado observaciones por 25,748 millones de pesos.

Posteriormente, en la primera revisión a la Cuenta Pública de 2020, la realización de auditorías disminuyó drásticamente a 125, en las que se hallaron irregularidades por sólo 588 millones 840,000 pesos.

Mientras que en la primera entre-

ga de la Cuenta Pública de 2021, la ASF realizó 207 auditorías e identificó 1,000 millones 38,195 pesos con anomalías.

Primeros resultados

El auditor superior de la Federación, David Colmenares Páramo, explicó que el Programa Anual de Auditorías para la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022 consta de 2,104 revisiones, las cuales serán presentadas en tres entregas.

La primera entrega se compone de 86 informes individuales, de los cuales 17 (20%) corresponden a Cumplimiento Financiero; 2 (2%) a Desempeño y 65 (78%) a Gasto Federalizado.

De los ramos con más observaciones se encuentran: Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, con observaciones por 26 millones 984,000 pesos; la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), con 9 millones 482,000 pesos; la Secretaría de Educación Pública (SEP), con 9 millones 110,000 pesos y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), con 7 millones 391,000 pesos.